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Aos vinte dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 

3565. A Reunião foi declarada aberta pela Presidente MARLI HEINLE GEHM, consistindo em 

Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 3º Período Legislativo, de 2023. A Presidente saudou a todos 

os presentes e declarou aberta a Sessão de nº 1964, e verificou-se a existência de quórum regular, 

constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: CLEITON BIRK, EDIO 

INÁCIO VOGEL, FABIABI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, LEONIR SCHULER, 

MARLISE MARIA GRAFF, SATOSHI SCALDO SUZUKI e VOLNEI RENATO GROSS. A seguir foi 

colocada em apreciação a ata de nº 1963 do dia 13/11, que teve seu conteúdo aprovado por todos os 

Vereadores. A Presidente registrou que o colega Leonir irá se atrasar um pouco, lembrou que se fará 

presente a Exma. Juíza Caroline Zanotelli, para fazer uso da tribuna e apresentar as atividades do 

judiciário e também a sra. Lidia Baretto, conselheira tutelar que também fará uso da tribuna 

CORRESPONDÊNCIA: Convite do SIEHU para uma caminhada guiada motivada pela leitura do 

novo livro da SIEHU sobre a natureza e paisagens de Ivoti, com saída da Praça Ecológica em direção 

ao centro, seguindo para o Belvedere. Of. Fazenda nº 05/2023 que solicita a cedência do espaço para 

apresentação de audiência pública referente ao Projeto de Lei Orçamentário anual no dia 27/11 às 18h. 

Of. Gab. 281/2023 que encaminha para apreciação o PL 79/2023. Of. Gab. nº 285/2023 que encaminha 

para apreciação o PL 80/2023. Of. Gab. nº 288/2023 em resposta ao ofício 287/2023, informando que o 

conserto da ponte localizada na Rua David Canabarro está em fase de orçamentos e será realizada em 

breve, e sobre a empresa contratada para as detonações no Bairro União, informa que a mesma não 

prestará mais serviços, pois o contrato foi encerrado. Convire para o festival gaúcho de bandas e 

fanfarras no dia 26/11 no Ginásio Municipal a partir das 9h e etapa do campeonato de atletismo escolar 

no dia 24/11 na pista atlética do Instituto Ivoti com inicio às 13h30min. Convite para a solenidade de 

formatura do PROERD 2023 no dia 20/11 às 19h15min no ginásio da escola Ildo. Moção de Aplausos 

nº 01/2023 de autoria da Vereadora Marli “Manifesta aplausos, através do Corpo de Bombeiros de 

Ivoti, Civis e Militares, a todos os envolvidos, empresas, comércio, comunidades religiosas, entidades 

assistenciais, associações e aos que voluntariamente ajudaram e colaboraram direta ou indiretamente 

nos trabalhos de ajuda às pessoas que foram atingidas pelos fenômenos climáticos extremos no ano de 

2023, especialmente nas enchentes”. A Presidente perguntou aos demais Vereadores se gostariam de 

assinar junto a Moção, e todos concordaram. E a Moção foi votada e aprovada. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: VOLNEI solicita: 1 - Encaminhar para todas as 14 instituições de ensino do 

Município, endereçado ao diretor (a) solicitando informações sobre melhorias, como: limpeza de 

calhas, conserto do telhado, piso,etc., a fim de evitar o ocorrido da E.M.E.I Bem Querer, onde a água 

invadiu salas de aula. Solicita ainda que a resposta venha com a assinatura do diretor (a) de cada 

Instituição; 2 - Ofício ao Diretor de Trânsito, solicitando um redutor de velocidade na Rua Goetz 

esquina com Rua das Acácias no bairro Jardim Panorâmico, a pedido de moradores; 3 – Indica que a 

secretaria de obras, com licença da secretaria do meio ambiente, faça uma limpeza no curso d’água que 

costeia a Rua Tuiuti, no trecho entre a Rua do Mi e o curtume Sean couros, ao lado do estacionamento  
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do município, especialmente, pois esse curso d’água ajuda a drenar as águas das enchentes do núcleo 

mais rapidamente e, desde as obras no local, ele foi sendo assoreado. MARLI solicita: 1 – Ofício 

parabenizando a Agropecuária Multiagro Ivoti pelos 11 anos de existência no Município, desejando 

muito sucesso (o Vereador Volnei pediu para ser incluído no ofício). 2 – Ofício convidando a Sra. 

Eliana Elisa Weber Welter, proprietária da empresa A. Klein e Cia Ltda., para vir à Casa Legislativa e 

falar sobre o empreendimento; 3 – Ofício ao Executivo solicitando a pintura das faixas de segurança na 

Avenida Presidente Lucena, que estão bem apagadas. FABIANI solicita: 1 – Ofício ao Executivo 

solicitando o conserto do banco da parada de ônibus da Rua E, pois, o mesmo está estragado e atirado 

no chão, a pedido de moradores e usuários; 2 – Ofício ao Departamento de Trânsito solicitando tachões 

ou elevadas na Rua Julio Hauser, próximo aos pavilhões da Empresa Dass, onde existe um fluxo muito 

grande de veículos e os mesmos andam em alta velocidade, a pedido de moradores. IVANIR solicita 

ofício ao Executivo solicitando o conserto do calçamento da Rua das Colinas em frente aos prédios de 

nº 81. 

TRIBUNA LIVRE: A Sra. LIDIA BARRETO fez uso da tribuna e saudou a todos os Vereadores e 

disse que alguns já foram visitar o Conselho Tutelar. Lidia registrou a presença de sua colega Gisele e 

também o seu neto. Lidia falou sobre o ECA – Estatuto da Criança e do Adolescente que é uma Lei que 

abrange a infância e a juventude... ECA foi criado em 10/07/1990 com a Lei 8.069 assinada pelo então 

Presidente Fernando Collor de Mello. O Estatuto já passou por várias alterações para 

aperfeiçoamento... Lidia comentou que Porto Alegre foi a primeira cidade que instituiu o Conselho 

Tutelar na época do Olívio Dutra e hoje em todas as capitais do Brasil tem conselhos tutelares. Lidia 

disse que o Conselho Tutelar em Ivoti, foi criado em 1996 e a primeira eleição do Conselho  aconteceu 

nesse mesmo ano... Lidia falou sobre a recente eleição para conselho tutelar no dia 1º de outubro com 

07 candidatos e 05 eleitos e 02 suplentes... Lidia falou sobre a questão dos suplentes assumirem em 

virtude de férias dos titulares, que precisam cumprir 40h/semanais e nessas ausências as horas 

acumulam, no caso, banco de horas... Lidia comentou que no início do ano uma colega se exonerou e 

ficaram entre quatro conselheiros e a situação piorou na questão do acumulo de horas, e chamaram o 

secretário da saúde, Marcelo, que disse que iriam acumular horas e sugeriu que o conselho abrisse às 

10h da manhã... Outra questão que Lidia abordou é que tem apenas 01 computador e também não tem 

secretário (a) para atender as pessoas... Lidia disse que está pedindo condições dignas de trabalho, 

porque com as ferramentas que tem não conseguem fazer um bom trabalho... Falou do carro que está a 

disposição do conselho, que não tem condições para andar... Lidia disse que as demandas foram 

passadas ao Marcelo que falou que ver computadores e um carro, mas até o momento ficou só na 

promessa... Lidia falou que a localização do conselho é boa, mas que o prédio está em péssimo 

estado... O Vereador Edio falou da importância do trabalho do conselho tutelar... E disse que está 

percebendo nos últimos tempos não estão mais sendo apresentados relatórios de atendimentos (com 

tinha anteriormente)... Edio disse que numa visita ao conselho pode ver a falta de condições para 

trabalho (mofo, problemas na parte elétrica)... Edio disse que o Executivo precisa melhorar a situação 

do conselho... Edio comentou sobre outras questões envolvendo assistência  social, etc., Edio sugeriu 

que essas denúncias referente às condições de trabalho deveriam ser feitas no Ministério Público se o  
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Executivo não resolver... Marli perguntou se o conselho pediu para incluir seus pedidos na LDO... 

Ivanir disse que também esteve no conselho e realmente as condições são precárias e sugeriu que 

fossem colocados em outro prédio, pois é totalmente insalubre, a fiação está toda exposta, as lâmpadas 

não ligam... Ivanir pediu qual o número de atendimentos por mês/ano, e não obteve a resposta por não 

ter como registrar por ter apenas um computador, e os atendimentos são feitos num livro totalmente 

manual... Os atendimentos não estão informatizados... Volnei também fez seus comentários 

complementando a fala dos outros vereadores e falou sobre a falta de comunicação com o CAPS, e 

disse que foi até o local por causa de um menino que estava em atendimento psicológico que foi 

encaminhado pelo conselho tutelar em maio de 2022... Marli perguntou como que funciona o plantão 

do conselho? Lidia disse que quando saem do trabalho, uma das conselheiras fica com o plantão, as 

ocorrências que acontecem durante a noite, é acionada a brigada militar, porém o grande problema é o 

transporte a noite e deu o exemplo de uma situação que aconteceu na praça com adolescentes que nem 

eram de Ivoti, eram de fora, que foram conduzidos em coma alcoólico pela brigada até o hospital e 

acionaram o conselho pela 1h30 da madrugada, quem que transporta o conselheiro nesse horário até o 

hospital? Lidia disse que muitas vezes usa o próprio carro... Marli disse que na próxima segunda feira 

vai ter a audiência pública da LDO, e seria importante que o conselho se fizesse presente a fim de 

colocar o recurso para o conselho tutelar... após a fala da conselheira, a presidente agradeceu a 

presença da mesma e colocou a Casa à disposição para qualquer coisa e reforçou que fizesse o pedido 

por escrito ao executivo. 

Exma. JUÍZA CAROLINE ZANOTELLI fez uso da tribuna e começou agradecendo o convite e 

falou dessa aproximação do Tribunal de Justiça e interlocução entre os órgãos. Disse que está na 

Comarca um pouquinho mais de 01 mês, tomou posse no dia 03/10 e ainda está conhecendo... Falou do 

conhecimento de que é uma comarca que demanda bastante trabalho, considerada na classificação da 

corregedoria de comarca inicial tamanho G com uma média de 10.200 processos...A comarca ficou por 

um tempo com juiz substituto, o que agrava toda a situação. Falou que tem sido um desafio, e falou que 

está tentando otimizar e dar uma dinâmica maior no que for possível, disse que conta com uma 

estrutura de servidores excelentes, mesmo reduzidos... Falou do desafio dentro do judiciário por conta 

da mudança na dinâmica do funcionamento, perdendo alguns servidores e trabalhando com centrais 

estaduais que fazem a movimentação no processo e até que funcione leva um determinado tempo... 

Dra. Caroline disse que é uma magistrada de portas abertas, não tem formalidades e atende quando 

possível no intervalo de audiências... disse que a intenção é priorizar os processos mais antigos a fim 

de normalizar as coisas... Falou da questão da interlocução dos Municípios e disse que no próximo ano 

estará buscando isso... Falou de um projeto para ser trabalhado nas escolas referente a violência de 

gênero, e pediu o apoio para o mesmo. Após a fala da magistrada foi aberta a palavra aos vereadores. 

Edio disse que teve a honra de estar na posse da magistrada e desejou as boas vindas e desejou que 

fique por muitos anos na comarca. Ivanir agradeceu a presença da juíza e disse que foi de sua autoria a 

solicitação para estar aqui e perguntou qual é o esforço que possa ser feito para que Ivoti tenha uma 

segunda vara e se há essa necessidade? A magistrada respondeu dizendo que o Forum está pronto para 

receber uma segunda vara, que já é todo duplicado, já foi criado com essa intenção. Se referiu ao  
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Município vizinho de Estância Velha que tem duas varas com cinco mil processos em cada... disse que 

a corregedoria está implementando outros projetos de criação de varas estaduais... Falou da criação da 

vara estadual de saúde, que vai abranger todas as questões de medicamentos, que é uma demanda 

atrasada no Município, porque tem muitas ações de medicamentos e cirurgias... A juíza falou que o 

corregedor geral esteve na Comarca e falou que não há previsão para uma segunda vara. Volnei 

também deu as boas-vindas e desejou sucesso e que possa permanecer na cidade. Marli falou da 

presença do desembargador em uma reunião onde a Câmara também foi representada e a magistrada 

também esteve presente, e o mesmo trouxe a boa notícia da criação da comarca da saúde... A Juíza 

falou que a comarca está sem promotor e sem defensor público... Marli agradeceu a presença da Juíza 

e mostrou sua felicidade do Município poder contar com uma juíza e colocou a Casa à disposição. 

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Projeto de Lei nº 78/2023 – Altera dispositivo da Lei Municipal nº 3.016/2018 que institui o Programa 

de Gestão Autônoma das escolas públicas municipais, com o objetivo de repassar recursos financeiros 

às respectivas unidades executoras, regularmente constituídas, para a cobertura de pequenas despesas 

que concorram para a melhoria do funcionamento do ensino municipal. 

Projeto de Lei nº 79/2023 – Altera dispositivo da Lei Municipal nº 3.015/2015, que dispõe sobre a 

criação de cargos e salários de provimento efetivo da Autarquia Água de Ivoti e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 80/2023 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 3.582/2023 que concede incentivo 

financeiro à empresa Cervejaria Tupiniquim S.A. 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nª 76/2023 – Autoriza o Município a anuir com a compra e venda de lote na área 

industrial do Município e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 77/2023 – Autoriza a celebração de termo de fomento com a Associação de 

Moradores de Nova Vila – Ivoti e dá outras providências.  

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 74/2023 – Uniformiza a destinação da área e uniformiza a incidência da zona que 

disciplina o uso e ocupação do solo incidente sob a integralidade da área da matrícula nº 13.129 do 

registro de imóveis de Ivoti e dá outras providências. Retornaram os pareceres do conselho e projeto 

será colocado em audiência no dia 04/12. 

Projeto de Lei nº 75/2023 – Concede incentivo à empresa A. Klein e Cia Ltda em índices construtivos 

de imóvel e financeiro para a expansão da empresa. A proprietária será convidada para a próxima 

sessão. Referente esse projeto, a assessora jurídica disse que conversou com a secretaria do 

desenvolvimento e com o departamento de planejamento urbano e será encaminhada uma mensagem 

retificativa da ementa, pois não se trata de concessão de índices construtivos e sim diminuição de recuo 

de ajardinamento de 10 para 05. Foi solicitado também informação sobre recuo viário, porque nessa 

via da 48 Alta, não tem previsão de alargamento... 

Projeto de Lei nº 42/2023 – Aprova o Plano de Mobilidade Urbana. Aguarda a entrega do Projeto de 

inclusão do Núcleo pela empresa à Prefeitura, previsão de entrega dia 03/12/2023. 
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Projeto de Lei nº 53/2023 – Autoriza a individualização de lote e posterior concessão de direito real 

de uso (CDRU) para fins habitacionais. Continua aguardando o estudo social do CRAS e também o 

proprietário para fazer uso da tribuna.  

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: VOLNEI disse que recebeu uma denúncia na semana passada referente 

às licitações da coleta de lixo, envolvendo a licitação anterior e a atual. E segundo relatório se as 

denúncias forem confirmadas, são graves, pois envolve servidores públicos e o próprio chefe do 

Executivo. Disse que o empresário que fez a denúncia, participou da licitação e impugnou o edital e 

não teve nem uma resposta da impugnação, o que é inaceitável para a transparência e legalidade do 

procedimento. A denúncia envolve documentação falsa, omissão dos servidores do setor de licitação e 

do próprio chefe do Executivo. Disse que entende que o legislativo não pode se omitir, mas deve agir 

com cautela. Volnei pede que seja encaminhado ofício ao Executivo solicitando que providencie a 

cópia integral do procedimento administrativo da licitação atual, da coleta de lixo, capa a capa, 

incluindo as respostas, ou não dos protocolos de impugnação. Volnei disse que após a análise dos 

documentos serão tomadas as providências necessárias e talvez convocar o secretário do meio 

ambiente, responsável pelo serviço, para esclarecimentos. Volnei falou que a licitação passada teve 

fatos muito graves e foi até indeferido pelo Ministério Público e na nova licitação, já foi feita denúncia 

no Ministério Público e Tribunal de Contas do Estado. E disse que por esse motivo, os Vereadores 

devem se colocar a par da situação, para não ser pegos de surpresa. Volnei disse que a cooperativa que 

assumiu a coleta do lixo, onde deu muitos transtornos, todos são sabedores do que aconteceu... MARLI 

comentou do prêmio Band cidades excelentes 2023, onde Ivoti pelo segundo ano consecutivo ganhou 

esse prêmio, e disse que está falando sobre isso, justamente, porque o prêmio não é só do prefeito, e 

sim porque o legislativo também faz parte da administração, legislando e fiscalizando. Marli disse que 

são mais dez quesitos avaliados, mas quer se referir a um em específico que é Governança, eficiência 

fiscal e transparência, onde aparecem os indicadores, e ali aparece “despesa com legislativo por 

habitante”... Marli parabenizou o prefeito e toda a sua equipe pela conquista do prêmio. Ivanir 

perguntou se existe algum pagamento para a band para o prêmio, qual a sistemática dessa pesquisa. 

Marli disse que acredita que não, mas pode ser questionado ao Executivo. Marli disse que foi até o 

pronto atendimento no dia de hoje e recebeu vários elogios de pessoas referente ao atendimento, e é 

bom falar, porque quando há reclamações também é falado e agradeceu o bom atendimento feito no 

PA. Marli atualizou os dados do covid e disse que na sexta feira teve 04 casos. Nada mais havendo a 

declarar, encerrou a presente sessão e convocou a todos para a próxima no dia 27 de novembro, às 

18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, 

elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e 

SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

        MARLI HEINLE GEHM                                                      IVANIR GILMAR MEES 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretário 

 


